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開発の続く青島について 

１．はじめに 

山口銀行青島支店のある青島市は山東省にある港湾都市です。青島市はリゾート地と 

して整備されてきたほか、国際的な海洋都市として、日本、韓国等からの海外投資を受

け、めざましく発展してきました。 

山東省は人口約 1億人を有し、広東省に次いで中国第 2位の経済規模を持つ巨大な省 

ですが、省都のある済南市ではなく、沿海部に位置する青島市が経済の中心地となって

おり、その関係は山口県と下関市との関係に似ています。 

青島市は「一線都市」である北京、上海、広州、深圳に次ぐ、「新一線都市」の 15 都

市の一つとして、成都、杭州、武漢、天津、南京、重慶、西安、長沙の次にランキング

（2016 年度新一線都市研究所）されるなど、中国でも有数の大都市として認知されてい

ます。 

この青島市の更なる発展の契機となったのが、昨年 6月に開催された「上海協力機構会 

議」でした。上海協力機構はロシア、カザフスタン、キルギス、タジキスタンなど、中

国と親密な国による多国間協力組織であり、G7 に対抗する枠組みとしても知られていま

す。この会議には習国家主席をはじめ、ロシアのプーチン大統領も出席したため、市内

の主要ポイントには警察による全戸訪問や立ち退きなど厳戒態勢が敷かれました。また、

日本では考えられない規模でインフラ整備や都市開発が進められて各国の首脳やプレス

達を迎えることになりました。 

２．夜景の綺麗な街へ変貌 

日本においても、国際的なイベントなどが開催される時は様々なインフラ整備が行わ 

れていると思いますが、青島市においても会議開催の数か月前から道路、水道などのイ

ンフラが整備され、標識や看板などが一新されたほか、工場などへの立ち入り検査によ

り環境対策も強化されました。 

その中でも、青島市を訪れたことがある人が、その変化に最も驚くのが海岸沿いや市 

内のビル群に設置された大規模な LED によるイルミネーションでしょう。このイルミネ

ーションは単に光るだけではなく、アニメーション動画を各ビルに連動させ、一体で楽
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しむことが出来ます。   

〔市内中心部のビルのイルミネーション〕  〔海岸部のビルのイルミネーション〕 

このイルミネーションは公的予算を投じて整備されたと言われており、会議が終わっ 

た後も継続したため、周辺都市からの観光ツアーが組まれるなど、一躍青島市の観光スポ

ットになりました。また、2019 年の春節では東京タワーのライトアップでも有名になった

「中国紅（チャイナレッド）」でのライトアップも行い、存在感を高めました。 

〔春節に中国紅（チャイナレッド）でライトアップされた様子〕 

３．交通の整備 

  会議開催に合わせて昨年 4月には青島地下鉄 11 号線が開通しました。青島地下鉄はこ 

れまでに 4 路線が開通し、市内の渋滞緩和、環境対策として効果を発揮しています。現

在も工事は継続しており、2021 年までには更に 3 路線が開通して合計 7 路線となる見込

みです。 

  会議開催には間に合いませんでしたが、空港の移転工事も急ピッチで進められていま 

す。2019 年 9月にオープン予定の新空港（膠東国際空港）は、将来の青島の発展を支え 
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る重要なインフラとして整備されているものであり、地下鉄や新幹線の駅も空港と隣接 

させることで、交通の一大拠点となる計画です。空港に関する資料館では、「韓国の仁川 

空港を上回る役割を狙いたい」との説明があるなど、アジアのハブ空港の座を狙った意 

欲的な開発となっています。 

  また、既に山東省を本拠とする山東航空が航空当局へ福岡、関西国際、中部国際、新 

千歳へ合計 8路線の新規運航申請を提出するなどの動きもあり、日本との直行便が増え 

ることで更なるインバウンド需要やビジネスチャンスの拡大も期待出来ます。 

〔新空港（膠東国際空港）の完成予定模型〕 

４．終わりに 

山東省は山口県、青島市は下関市と友好関係にあることから関係は深く、定期的に「山 

東省山口県経済貿易商談会」といった中国企業と山口県企業のビジネスマッチングの機

会となる商談会が開催されています。今年は青島市と下関市が友好都市を締結して 40周

年の節目を迎えることから、様々なイベントも控えています。 

〔山東省山口県経済貿易商談会の様子〕 
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青島市には日系進出企業も多く、2018 年より当行は日本政策金融公庫と合同で「山口 

銀行・日本公庫合同青島交流会」を年 1 回のペースで開催しており、進出企業様の情報

交換の機会をお手伝いさせて頂いています。 

このように青島市は日本との関係が深いことから、日系の進出企業も多く、また、将 

来に向けて急ピッチで発展を続けている魅力的な都市です。先ずはぜひお越し頂き、そ

の発展スピードや活気を体感してみてはいかがでしょうか。山口銀行青島支店では様々

な中国ビジネスに関するサポートを承っております。ぜひお気軽にお問合せください。 

（山口銀行青島支店 藤井 謙治） 
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